

野田ロータリークラブ週報

第2945回例会（5月27日）

第2938号 2019.6.3 発行



■創立：昭和31年5月
■例会日：毎週月曜日 PM12:30～13:30

会長：茂木佐平治

会長エレクト：富山好夫

副会長：栗林徹

幹事：細谷智之

副幹事：宇山嘉一

■発行責任者：小出賀子

2018-2019年度 ロータリーのテーマ

R I : BE THE INSPIRATION 「インスピレーションになろう」

地区：「伝統と未来」～誇りと連帯感～

野田：「楽しくてこそ、ロータリー」

■例会場 事務局 ■

野田商工会館内5F(櫻のホール) ☎278-0035 野田市中野台168-1 TEL04(7125)0061 FAX04(7125)0055

会長挨拶



茂木佐平治会長

今日見えるお月さまは、「下弦の月」であります。下弦の月というのは、いわゆる半月のことです。月の上旬に見られる半月を、「上弦の月」、月の下旬に見られる半月を、「下弦の月」といいます。今月は、5月5日端午の節句の日が「新月」、12日が「上弦の月」、19日が「満月」、そして、今日27日が「下弦の月」です。

何故、上弦、下弦というかといふと、この「弦」といふのは、弓に張る弦のことで、半月の形が弓に

似ているからこう呼ばれております。月は、約29.5日の周期で地球を回っていて、月と太陽の位置によって、地球から見た時の形が変わります。それぞれ見える時間帯が違うのですが、東から昇って、西に沈むので、真南に上がっている時は、半月の中心が垂直ですが、昇るときと、沈むときは半月の中心が斜めになります。少しややこしいですが、右側が丸く膨らんでいる半月が「上弦の月」、左側が膨らんでいるのが「下弦の月」です。

ところで、「月は地球のかけら」って、ご存知でしたか？46億年前、地球がまだどろどろだったころ、火星ほどの大きさの巨大隕石が地球に衝突しました。火星というのは地球の半分くらいの大きさですから、地球の一部と、その巨大隕石は粉々になって飛び散り、のちにお互いの引力で引きあいながら、長い年月をかけて一つの固まりになって、地球の周りをまわる「月」になったのです。ですから、「月は地球のかけら」ということになります。その衝突の時、地球の自転軸が23.5度傾いてしまい、そのまま太陽の周りをまわっているのです。自転軸が傾いているので、太陽の光が地表に差し込む角度が変わります。その結果、地球に四季(春夏秋冬)ができたのです。

月の引力のおかげで、地球には「満ち潮」と「引



**BE THE
INSPIRATION**
「インスピレーションになろう」

ROTARY CLUB OF NODA

き潮」があります。月が真上に来た時に海水は月の引力で盛り上って「満潮」となります。一方、満潮の海と直角方向の海では、海水が引っ張られてしまうので、「干潮」となります。このことは生物にも大きな影響をもたらします。蟹などは、大潮の時に産卵し、卵は引き潮に乗って遠くまで流れていきます。こうやって繁殖して、我々は、美味しい蟹を食べることができます。

私たちは、大きな月の恩恵を受けているというわけです。下弦の月に思いをはせながら、月のありがたさに感謝したいと思います。

第2945回例会

点 鐘 茂木佐平治 会長
司 会 菊地 孝則 会員
ソ ン グ それでこそロータリー



白島 智子 会員(5月26日)



伊東 真也 会員(5月28日)

出席 今回分(5月27日分)
会員54名中41名出席(75.93%)

(5月13日分)

前々回訂正(81.48%)

(前々回欠席12名中メーキャップ2名)

浅野 泰泉 会員 5/9 ファイヤーサイドミーティング

田中 鐘一 会員 5/9 ファイヤーサイドミーティング

ニコニコボックス

白島 智子 会員

レクサスカップ千葉県ブロック大会で優勝しちゃいました。7月に北海道クラシックで全国大会に出場します。練ランに山本さんと田中鐘一さんが行って下さいました。ありがとうございました。

伊東 真也 会員

誕生日ありがとうございます。

白島 智子 会員

誕生日ありがとうございます。

早退1名

幹事報告

細谷 智之 幹事



- 杉崎光三郎会員(85歳)が令和元年5月24日にご逝去されました。

委員会報告

SAA 白島 智子 委員長



ついに、来週6/3(月)に100%例会実施します。現在、100%の出席とメーキャップが見込まれています。当日は、どうぞ宜しくお願ひします。

卓 話



村上 奈美 会員

皆様、こんにちは、最近は忙しくしていまして、皆様にご迷惑をおかけしており、申し訳ございません。久しぶりの卓話です。皆様のテーブルに1組の写真をお渡ししていますが、本日は野田病院の園芸についてお話をさせて頂きます。

私が、園芸に興味を持始めましたのは、あるきっかけがあります。

野田病院が法人化しました時に、現場を退きました日常に余裕ができました。ふと、2階の窓から庭を眺めました。何年ぶりに眺めたでしょうか、3人の子育てと仕事に追われ毎日庭を通りながら庭は私の目に映っていました。両親が引っ越ししてきました時に持つてきました植木鉢や盆栽が置かれたところで勝手に根を

はり生き延びていました。他はドクダミ、藪がらし、蕗、茗荷などに覆われていました。荒涼としたすごい庭でした。

それから、草取りに励み、当たり前の事ですが草取りが庭を一巡した時はスタート地点が草に覆われるという事を何回も体感しました。いつまでも同じ事をしていられませんので、1回の草取り面積にあわせ、庭を区分し楽に管理できる庭を目指しました。

華やかな1年草より毎年自然に芽吹き花を咲かせ消えて行く多年草や球根を選び毎年少しずつ足して行きました。主人が癌で半年自宅療養しました年は、早春から次々と色々な花のリレーが始まり、それは華やかなものでした。

主人を見送り、主人の病院の仕事を引き継がなくてはならなくなり、庭どころではなくなりましたが、病院で過ごす時間が長くなり少しずつ病院の花壇の世話をすることになりました。

前置きが長くなりましたが、皆さんの所にお配りしました写真は、野田病院の今年5月連休明けの花壇でございます。

病院の西側、写真1、2の職員の更衣棟のまわりから、写真3、4、5、6と南回りの健診センター駐車場の花壇は、まだ3年目の花壇です。3と4は同じ花壇を道路側から、駐車場からと見えています。5はシャクナゲの花、6は銅葉のアメリカコデマリ・ディアボロです。今は花色が濃いピンクに変わっています。アジサイも水色になりました。

国道16号から車で入って来ましたら、駐車場入口のアプローチがあり、写真7のドウダンツツジの生け垣が皆様をお迎え致します。駐車場に入りました正面に大きな駐車場案内看板があります。写真8です。4月はこのカロライナジャスミンが黄色の花を沢山咲かせます。写真9、はその裏側ですがシマトネリコとカレックスがこの大きな物体を和らげてくれています。

写真10~13は病院の敷地を南から東へと回ります櫻の花壇です。此処の櫻は年代ですが、貝塚の生け垣を取り改造しました5年ほどの花壇です。写真10は昔から病院の敷地にはえていた野生のバラですが丈夫で香りが良いので大事にしています。この花壇は、冬は櫻の葉が落ちますので日がよく当たり、早春はクロッカス・ムスカリ・水仙が咲きます。葉がしげりましたら、シェードガーデン(日陰の庭)になります。シャリンバイ・八重咲きのコデマリ・ギボウシ・芝桜・などが植えられています。

次は病院建物のすぐ南側のグリーンカーテンです。



BE THE INSPIRATION

「インスピレーションになろう」

ROTARY CLUB OF NODA

まず、写真14、15の健診センター側の花壇は3年目の花壇で、まだ育成中です。健診センターのシンボルカラーのオレンジのバラも元気に育っています。

写真16、17、18の病院側の花壇は、開院当初貝塚などの木が植えられておりましたが、この花壇の下には配管が有り、木の根が配管に絡むと大変ですとアドバイスを頂き、駐車場を舗装し直す時に常緑のクレマチス(てっせん)に変えました。3月に白い房咲の花をつけます。花が終わりますと、写真のように緑のカーテンになりますが、夏は緑をバックに濃いピンクのサルスベリの花が彩ります。この花壇も先程の欅の花壇と同じ5年程の花壇です。写真17の緑のカーテンの裏を是非見て頂きたいのですが、足元を玉龍で土止めをし、シラーの球根を植えました。春先に毎年紫の花が咲きます。昔、自宅に植えっぱなしにしていましたシラーが増えましたので移植し、今はグリーンカーテンの裏で健やかに育っています。裏をきれいにすることは園芸の大事な事としています。写真19は、地下の浄化槽に行くちょっとしたところですが花で化粧をしています。

この様に球根や多年草は年々増えて行きますので、今度は引き算をしなくてはなりません。次のステップ

になりますが、間引いた植物も生きていますので、ご希望の方にお分けしたり、4月の健康祭りの時に出したりし始めました。嬉しい有り難い事です。

次に病院の東側に参りますが、写真20～24は5年前にできた病院の看板を囲む花壇です。20は、豆バスの停留所のシモツケ草です。今はピンクの花が咲いています。咲き終わり後、軽く選定をしますと10月にもう一度咲きます。

病院の看板回りは大切な花壇と位置づけ、ホソバ柊南天は夏に黄色の花をつけます。良く日が当たりますので、緑豊かな花壇です。

最後に写真25、26は病院玄関の正面に在ります開院以来の大きな花壇です。株立ちの欅を中心に大きく育ったツツジや枝垂れもみじの下に斑入りのツワブキやホトトギスが育っています。

これらの木々と草花は常に少しづつ変化していまして、通院される患者様や入院患者様の癒しになればと願っております。朝早くなどは地域の方の散歩コースになっていたりもしています。少ない人数で出来るだけ省力化し楽に管理出来る様に考え方工夫しています。機会がございましたら、お立ち寄り下さい。





7



8



9



10



11



12



13



14



15



16



17



18



**BE THE
INSPIRATION**
「インスピレーションになろう」

ROTARY CLUB OF NODA



野田ロータリークラブ 例会・卓話予定表

月 日	卓 話 ・ 行 事	月 日	卓 話 ・ 行 事
6月 3日(月)	会員卓話 待山 弘会員	6月30日(日)	ダメ、ゼッタイ イオンノア店 13:30集合
6月10日(月)	クラブ協議会(委員会ごとに着席)	7月 1日(月)	年度初例会 写真撮影
6月17日(月)	クラブ協議会(委員会ごとに着席)	7月 8日(月)	クラブ協議会(委員会ごとに着席)
6月24日(月)	夜間例会 幸楽 18時点鐘	7月15日(月)	休日(海の日)